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TOP 1 - Begrüßung und Eröffnung 
 

Eröffnung der Sitzung um 19:03 Uhr durch den 1. Vorsitzenden. 
 
Begrüßung der Mitglieder und Gäste: 
 
Thomas Maack   Bürgermeister Gemeinde Adendorf 
Hans-Detlef Jacobi  Vorsitzender Sportausschuss Landkreis Lüneburg 
Philipp Meyn   Sportausschuss Hansestadt Lüneburg 
Holger Nowak   Ortsvorsteher Ebensberg 
Dennis Schipporeit  Pastor Kirchengemeinde Lüne 
Ulrich Sauke-Gensow Vorsitzender Ausschuss für Kultur, Sport, Freizeit und Tourismus Aden-

dorf 
 

Nach § 14 der Satzung des TuS Erbstorf  
Ø Findet die ordentliche Mitgliederversammlung 1x jährlich im 1. Quartal statt  
Ø der Termin ist 2 Wochen vorher durch Aushang am Vereinslokal mit Tagesordnung auszuhängen 
Ø sowie im Sportteil der örtlichen Tageszeitung bekannt zu geben   

(am 22.06.2021 in der LZ. Bereitstellung auf unserer Internetseite seit Anfang Mitte Juni und Vertei-
lung per E-Mail, sowie ELM und ELM plus). 
 

Durch die Corona-Pandemie konnte die Versammlung im 1. Quartal nicht durchgeführt werden. Eine Ver-
schiebung war gesetzlich zulässig. 
Feststellung: Ordnungsgemäße Ladung ist erfolgt. 
 

TOP 2 - Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder  
 

Nach § 17 der Satzung des TuS Erbstorf sind stimmberechtigt:  
Ø Alle Mitglieder nach § 5 der Satzung, die das 16. Lebensjahr vollendet haben.  

Feststellung: 36 stimmberechtigte Mitglieder sind anwesend.   
 

TOP 3 – Gedenken an die Verstorbenen und Ehrungen 
 
Trauerfälle 
 
Am 26.06.2020 verstarb Gerhard Piekarek.  
Gerhard war fast 40 Jahre Mitglied unserer Tennis-Abteilung. 	
Er hat sich im TuS und der Abteilung sehr wohl gefühlt und war dort wegen seiner freundschaftlichen und 
hilfsbereiten Art sehr beliebt. Gerhard hat jahrelang erfolgreich in Mannschaften unterschiedlicher Alters-
gruppen gespielt. Mit vielen ehemaligen Spielern war er bis zu seinem Tode freundschaftlich verbunden.  
 
 
Am 21.08.2020 verstarb Erwin Weber 
Erwin war die treibende Kraft der Vereinsgründung des TuS Erbstorf im Jahr 1965. Er war unser Grün-
dungsvater. Ohne seinen Einsatz und seiner Idee in der damals eigenständigen Gemeinde Erbstorf einen 
Sportverein zu gründen, säßen wir heute hier nicht zusammen. Erwin hat unseren TuS von der Gründung 
bis zum Februar 1994 als 1. Vorsitzender mit viel Engagement und Geschick geleitet. Sein Wahlspruch lau-
tete immer: Gib nur das Geld aus, das du auch wirklich hast. Wenn ich mir unser Vereinsgelände so ansehe 
und was unter seiner Führung alles erreicht und in seinem Sinne weitergeführt wurde, muss ich sagen, das 
Geld wurde sehr gut eingesetzt und er hat uns mit diesem Verein ein sehr schönes Erbe hinterlassen.  
Erwin hat für den TuS gelebt. Auch als Ehrenvorsitzender war er immer daran interessiert, wie es um seinen 
TuS steht. Er hat es sich bis ins hohe Alter nicht nehmen lassen, fast jede Veranstaltung des TuS zu besu-
chen. 
Zum Gedenken an Erwin haben wir beim Kinderspielplatz eine Eiche gepflanzt, um die noch eine runde 
Bank gestellt wird. Dort kann man dann in Ruhe verweilen, Eltern können ihren Kindern beim Spielen zuse-
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hen oder man genießt einfach nur den schönen Blick auf das Sportgelände. Ich denke, eine schöne und 
würdige Erinnerung an Erwin, dem wir so viel zu verdanken haben. 
 
Am 06.09.2020 verstarb Waldemar Breitkreutz,  
Waldemar war einer der Gründungsmitglieder unseres TuS. Mit seinem handwerklichen Geschick und sei-
nen speziellen Kenntnissen über Pumpen hat er uns immer gerne geholfen und aus so mancher Not geret-
tet. Waldemar oder Kolle, wie er von seinen Freunden gerufen wurde, war leidenschaftlicher Tennisspieler 
und solange es ging, immer gerne auf der Tennisanlage.  
 
Am 24.12.2020 verstarb Friedhelm Zwilling 
Friedhelm ist dem TuS mit der Gründung der Tennissparte im Jahr 1980 beigetreten. Friedhelm wechselte 
von einem anderen Tennisverein zu uns und hat dadurch seine Erfahrungen in unsere Tennissparte einbrin-
gen können. Er war ein begeisterter Tennisspieler und Friedhelm hat bei vielen Arbeitseinsätzen beim Auf-
bau und zum Erhalt der schönen Tennisanlage beigetragen. 
 
Am 20.03.2021 verstarb Heinz Warnecke 
Heinzi, wie er von den Fußballern liebevoll genannt wurde, war seit 2015 Vereinsmitglied. Heinzi war Be-
treuer unserer 2. Herren. Er hat jahrelang unsere Fußballplätze zu jedem Spiel gekreidet und war bei Ar-
beitseinsätzen immer behilflich. Mit viel Freude hat er im Vereinsheim geknobelt. Es ging ihm dabei um die 
Geselligkeit, die ihm sehr wichtig war. Heinzi war immer gerne hier unten bei seinem TuS. Selten, dass er 
ein Heimspiel der 1. oder 2. Herren verpasst hat. 
 
Am 21.05.2021 verstarb Wolfgang Hennicke 
Wolly ist am 01.06.1965 in den TuS eingetreten, also noch im Gründungsjahr unseres Vereins. Wolly war 
aktiver Fußballer und so lange ich Wolly kenne, immer zur Stelle wenn Hilfe benötigt wurde. Ob es Repara-
turen im oder am Vereinsheim waren, die Beregnung nicht funktionierte, oder an anderer Stelle seine Hilfe 
benötigt wurde, Wolly war stets hilfsbereit und hat so manches defekte Teil wieder reparieren können.  
Wolly mochte nie in der ersten Reihe stehen, das war nicht seine Sache, trotzdem haben wir ihm sehr sehr 
viel zu verdanken. 
 
Wir werden alle Verstorbenen stets in guter Erinnerung behalten. Pastor Schipporeit sprach ein Gebet. 
 
Ehrungen 
 
Die Silberne Ehrennadel wird verliehen: 
25 Jahre Mitgliedschaft im TuS Erbstorf 
Name Eintritt        
Rolf Kopp 01.07.1996 
Karl-Heinz Kopp 01.07.1996 
Tobias Warnecke 01.11.1996 
 
Gemäß § 5 der Ehrenordnung wird die Goldene Ehrenadel aus diesem Anlass verliehen: 
40 Jahre Mitgliedschaft im TuS Erbstorf 
Name  Eintritt        
Ilona Esfandiary 04.03.1981 
 
Für 50 Jahre Mitgliedschaft wird der Kristallwürfel verliehen an: 
Name    Eintritt 
Axel Wern   22.06.1971 
 
Lauf zum Nordkapp 
 
Horst Klöpper 507 km Ü60 
Uschi Klöpper 248,6 km Ü60 
Tanja Pätzmann 145,8 km Ü40 
Ole Kreutzer 138,4 km Ü 16 
 
Der Vorstand schlägt vor, 
Uschi Klöpper  
Zum Ehrenmitglied zu ernennen. 
1978 bis 31.05.2021 leitete Uschi die Frauengruppe-Gymnastik in Lüne 
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1979-1980 Frauenwartin 
1980 Erwerb der Übungsleiterlizenz 
1983 bis 1990 Übungsleiterin Kinderturnen 
1989 bis 1999 Jazz-Gymnastikgruppe 
2000 bis heute Festausschuss in der Tennisabteilung 
2008 bis heute Übungsleiterin Pilates-Gruppe in Lüne.  
2018 bis 2020 Übungsleiterin Pilates-Gruppe in Adendorf. 
 
Uschi wurde durch die Versammlung einstimmig zum Ehrenmitglied ernannt. 
 
TOP 4 - Genehmigung des Protokolls der letzten MGV 2020  
 
Das Protokoll hängt am Anschlagbrett neben dem Eingang im Vereinsheim aus und war seit Anfang Juni auf 
unserer Homepage hinterlegt. 
  
An dieser Stelle herzlichen Dank an unsere 1. Schriftführerin, Silke Eilmann für die ausführliche Darstellung. 
 
Gibt es Änderungsanträge zum Protokoll?  
Abstimmung der Versammlung über die Genehmigung des Protokolls. 
 
Feststellung: Die Genehmigung wird einstimmig erteilt. 
 
TOP 5 - Jahresberichte 
a) des Vorstandes 
 
Im März wurden auch die Vereine wegen der Corona-Pandemie in den sportlichen Lockdown geschickt. Zu 
diesem Zeitpunkt wusste noch keiner, was da auf uns zukommen würde. Unsere ÜbungsleiterInnen haben 
sich schnell kreative Alternativen überlegt, denn es sollte mit dem Sport ja irgendwie weitergehen. Für unse-
re Homepage wurden z. B. Home-Fitness-Videos mit zahlreichen Übungsvorschlägen gedreht und viele 
Trainer haben spezielle Übungsprogramme für ihre Mannschaften zusammengestellt. 
 
Am 06. Mai kam dann wieder grünes Licht für den Sport und wir haben für einen schnellen Wiedereinstieg 
umgehend sämtliche Hygienevorschriften umgesetzt. Desinfektionsmittel wurden beschafft, Hygienekonzep-
te und eine spezielle Trainings- und Sportordnung wurden entworfen. Zunächst war nur kontaktloser Sport 
möglich. Für unsere Trainer eine ganz neue Herausforderung. Das gesamte Training musste umgestellt 
werden. Nach und nach wurden die Trainings- und Spielbedingungen gelockert. Jede Änderung bedeutete 
aber wieder ein Umdenken, die Hygienekonzepte und Trainingsprogramme wurden laufend angepasst. Viel 
Arbeit für unsere Corona-Beauftragte Silke Eilmann, bei der alle Corona-Fäden zusammenliefen. Leider 
wurde der Sport im November in den zweiten Sport-Lockdown geschickt. Der Sportbetrieb konnte 2020 be-
kanntlich nicht mehr aufgenommen werden 
  
Trotz Corona-Zwangspause hat sich aber doch einiges am Heidkoppelweg getan. Die Türen und Fensterlä-
den des Vereinsheims und die Kabinen haben einen neuen Farbanstrich erhalten. Auf dem A-Platz stehen 
zwei neue Tore und die Terasse der Tennisanlage wurde neu überdacht. Besonders stolz sind wir aber auf 
unsere neue LED-Flutlichtanlage, die zum Ende des Jahres installiert wurde. Die neue Flutlichtanlage ver-
hindert Lichtimmission zum Ebensberg, ist insektenfreundlich und bringt uns eine Energieersparnis von ca. 
70%. Damit leistet unser Sanierungsprojekt einen aktiven Beitrag zum Klimaschutz. Die Maßnahme hat 
knapp 48.000 EUR gekostet. Ohne die finanzielle Hilfe der Hansestadt Lüneburg, des Landkreises Lüne-
burg, der Gemeinde Adendorf, des LSB Niedersachsen und des Bundesministeriums für Umwelt, Natur-
schutz, Bau und Reaktorsicherheit (Projektträger Jülich) wäre die Umsetzung dieser für uns zukunftsweisen-
den Maßnahme nicht möglich gewesen. Wir bedanken uns herzlichst bei allen Förderern. 
 
Wir bieten nun auch wieder Mädchenfußball an, was uns ganz besonders freut. Unserem TuS haben sich 
engagierte Jugendtrainer mit ihren Teams angeschlossen.  
 
Sämtliche Übungsleiter, Trainer, Betreuer und auch unsere Abteilungsleitungen haben in diesem Jahr noch 
mehr leisten müssen als sonst. Dafür möchte ich mich im Namen des gesamten Vorstandes sehr herzlich 
bedanken. Vielen Dank auch an die vielen fleißigen Helfer, die immer zur Stelle sind, wenn sie gebraucht 
werden. Nur gemeinsam können wir das alles bewältigen. 
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Unser Dank geht auch an unseren Alltagshelden Detlef Vogel der maßgeblich dafür verantwortlich ist, dass 
unsere Anlage so top gepflegt ist. Heute einen Auftrag erteilt, morgen ist er erledigt. Vielen Dank Detlef, wir 
sind so froh, dass wir dich haben.  
 
Wir sind sehr froh, dass wir unsere Sportanlage wieder für den Sport öffnen konnten. Wenn man die Begeis-
terung der Kinder beim Fußball, Tennis, Kinderturnen oder unserem Sportfest gesehen hat, wird einem deut-
lich, wie wichtig der Sport und die sozialen Kontakte für die Kinder sind. Es freuen sich aber nicht nur die 
Kinder, auch bei den Erwachsenen war die Sehnsucht nach Sport und einem gemütlichen Klönschack groß.  
 

Statistik 
 
Entwicklung der Mitgliederzahlen: 
2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 

466 473 465 461 503 508 511 522 
 
2020 = +11 Mitglieder 
 
Fußball   301  
Turnen   114 
Tennis     87  
Tischtennis     31  
Leichtathletik     8 
 
Per 30.06.2021 haben wir 549 Mitglieder. 
 

b) des Kassenwartes  
     Jörg Schmelter erläutert den Kassenabschluss 2020.  
     Vielen Dank an Jörg für die Aufstellung des Kassenabschlusses.  

 
c) der Kassenprüfer  
    Die Kassenprüfer bescheinigten eine ordnungsgemäße Buchführung.  

 
d) der Spartenleiter  

Ø Abteilungsleiter Fußball   Hans-Joachim Wolter  
Hans-Joachim erklärt, es gebe coronabedingt wenig zu berichten, da keine/ kaum Spiele stattgefun-
den haben. Michael Köhnke ist nicht mehr 2. Fußballobmann, Leo Giesler ist sein Nachfolger. 

Ø Fußballjugendobmann  Martin Hannemann  
Martin ist nicht anwesend. Aber auch im Jugendbereich gibt es, coronabedingt, nichts Nenneswertes 
zu berichten. 

Ø Abteilungsleiterin Turnen  Hildelies Stephan, unterstützt durch Tanja Pätzmann 
Tanja berichtet, dass Indoor-Sport durch Corona nicht betrieben werden konnte. Neue Lösungen 
mussten her. So haben die Übungsleiterinnen Online-Training angeboten und Trainings-Videos auf-
genommen, zudem gab es einen bewegten Adventskalender. Als Wetter und die Corona-Rgelungen 
es zuließen, wurde auf dem TuS-Gelände draußen Fitness gemacht. Den meisten SportlerInnen 
fanden es draußen schnell „super“ und sie kommen weiterhin gerne zum „Platz“. So lernen sich die 
SportlerInnen, die sich sonst nie getroffen haben, kennen; es bringt den Verein näher zusammen. 

Ø Abteilungsleiter Tennis   Olaf Schlünzen  
Die Tennisabteilung wollte im Oktober ihr „40-jähriges“ mit einem Oktoberfest feiern; dies war durch 
Corona jedoch nicht möglich. Tennis war die erste Sportart, die freigegeben wurde, die Punktspiele 
wurden jedoch abgesagt. Trotzdem wurde Tennis gespielt und die Herren lieferten sich einen „Wett-
kampf“ mit den Adendorfern, die Damen trafen sich zum „Mädels-Tennis“. Auch wurde ein freier 
Trainingstreff eingerichtet, immer freitags 17:00 Uhr. Außerdem wurde die Tennisaußenanlage ver-
schönert; das Glasdach wurde von Sude, Carsten und Bennet Lorenzen erneuert. Vielen Dank da-
für! Auch haben die Damen alles neu gestrichen. Ende des Jahres 2020 waren 17 Aus- und sechs 
Eintritte zu verzeichnen, aber bereits im 1. Halbjahr 2021 war ein Zuwachs von 26 TennisspielerIn-
nen zu verzeichnen. Kinder bis 10 Jahre erhielten beim Eintritt in einem Verein des TNB je einen 
Schläger. Wir konnten acht Kinder damit überraschen! Da durch Corona kein/nur wenig Sport ge-
trieben werden konnte, hatte die Tennisabteilung allen Vereinsmitglieder angeboten, im April und 
Mai kostenfrei Tennis zu spielen. 
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Ø Abteilungsleiter Tischtennis  Michael Bitschkat  
Kein Bericht der Tischtennis-Abteilung 

Ø Abteilungsleiter Leichtathletik Jörg Schmelter 
Auch hier gibt es, coronabedingt, nichts Nennenswertes zu berichten. 

 
TOP 6 – Grußworte der Gäste 

Ø Thomas Maack bedankt sich für die Einladung und bestellt Grüße aus Rat und Verwaltung der Ge-
meinde Adendorf. Der TuS hat sich am Sportentwicklungsplan der Gemeinde beteiligt; es ist eine 
klimaneutrale SportKita in Adendorf geplant. Eine klimaneutrale SportKita in Erbstorf ist auf dem 
Weg, dauert aber noch. Auch ist in Adendorf ein Schulneubau mit Turnhalle geplant. Er lobt die Ver-
eine: „Sie haben das Beste aus der Corona-Situation‘ gemacht. 

Ø Holger Nowak stellt sich als neuer Ortsvorsteher vor und richtet Grüße von seinem Vorgänger Heiko 
Dörbaum aus. Er lobt den TuS, der einen hohen Stellenwert am Ebensberg einnimmt und das sozia-
le Miteinander fördert und wünscht weiterhin alles Gute für die Zukunft. 

Ø Dennis Schipporeit bestellt Grüße und Glückwünsche der Kirchengemeinde Lüne. Er berichtet, dass 
sie zum 1.01.2022 mit der Paul-Gerhart-Gemeinde fusioniert. 

Ø Philipp Meyn berichtet, dass man sich noch online mit Ideen etc. zur Sportentwicklung der Stadt Lü-
neburg beteiligen kann. An der Grundschule Lüne wird eine 2-Feld-Halle gebaut; mit Zeiten auch für 
den TuS. Außerdem wird es statt der Schliefenkaserne (Halle 28 ) bis Ende 2023 eine große 3-Feld-
Halle geben, ebenfalls mit Zeiten auch für den TuS. Er lobt den Aktionstag „Sportabzeichen“, der al-
len – Kindern und Erwachsenen – sehr viel Spaß und Bewegung gebracht hat! 

 
TOP 7 - Beitragsanpassung 
 
Aktuelle Beiträge monatlich:  seit 01.04.2016 
Kinder und Jugendliche      8,00 € 
Erwachsene    13,00 € 
Erwachsene ermäßigt   10,50 € 
Familie     24,00 € 
Passiv       4,00 €  
 
Seit 01.04.2016 wird eine Aufnahmegebühr erhoben, die einmalig einen Monatsbeitrag des jeweiligen Ver-
einsbeitrages beträgt 
 
Zusatzbeitrag Fußball   seit 01.04.2018 
Erwachsene    2,00 € 
Erwachsene ermäßigt    1,75 € 
Kinder und Jugendliche   1,50 € 
 
Zusatzbeitrag Tennis   seit 01.04.2018 
Erwachsene       7,00 € 
Erwachsene ermäßigt     5,50 € 
Passiv Erwachsene     4,00 € 
Paare      11,00 € 
Passiv Paare      8,00 € 
Kinder und Jugendliche      4,00 € 
Passiv bis 18 Jahre     2,00 € 
Aufnahmebeiträge werden zurzeit nicht erhoben.  
 
Vorschlag: Keine Beitragsanpassung für 2021. Aufgrund der allgemeinen Kostenentwicklung werden wir für 
2022 voraussichtlich nicht um eine moderate Beitragsanpassung herumkommen, wenn wir unsere schöne 
Sportanlage und unser umfangreiches Sportangebot aufrecht erhalten wollen.  
 
TOP 8- Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2021 
 
Der Haushaltsvoranschlag wurde von Jörg Schmelter ausführlich dargestellt und erläutert. 
Ergebnis: Der Voranschlag wird einstimmig angenommen.  
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TOP 9 - Entlastung des Vorstandes 
 
Der stellvertretende Kassenprüfer Frank Riecke beantragte die Entlastung des Vorstandes. 
Ergebnis: Die Entlastung wird einstimmig erteilt.   
 
TOP 10 –Neuwahl: erweiterter Vorstand Kassenprüfer/innen und ggf. Abteilungslei-
ter/innen 
 

1. Abteilungsleiter/Stellvertreter  
Hans-Joachim Wolter (FB), Olaf Schlünzen (Tennis), Hildelies Stephan (Turnen),  
Ergebnis: Einstimmig  

 Michael Bitschkat (TT) wurde auf der Tischtennisversammlung am 25.06.2021 von der Abteilung 
 wiedergewählt, 

2. Beauftragte/r für Öffentlichkeitsarbeit/Internet: 
Vorschlag: Bernhard Fischer-Wasels 
Ergebnis: Einstimmig 

3. Beauftragte/r für Gleichstellung  
Dieses Amt bleibt unbesetzt 

4. Sozialwart/in  
Vorschlag: Nora Steinkohl 
Ergebnis: Einstimmig 

5. 2. Kassenwart/in  
Vorschlag: Wolfgang Steinkohl 
Ergebnis: Einstimmig 

6. 2. Schriftführer/in  
Vorschlag: Petra Heidbrock 
Ergebnis: Einstimmig 

7. 2 Kassenprüfer/innen + 2 Stellvertreter/innen  
Vorschlag: Klaus-Uwe Zachert und Christian Lüdemann,  
Ersatz: Frank Riecke und Steffen Knippa 

  Ergebnis: Einstimmig wiedergewählt 
 
TOP 11 - Vorschau 2021, Veranstaltungen, Termine 
 
17.07.2021  Tag der offenen Tür 
Ferien   Ferienangebote für Kinder 
 
Weitere Termine werden auf unserer Internetseite bekannt gegeben. 
 
Es gibt noch keinen Termin für die nächste Jahreshauptversammlung. Wenn alles „normal läuft“, findet sie 
wieder im Februar 2022 statt. 
 
TOP 12 - Anträge und Verschiedenes 
 
Anträge müssen eine Woche vor der Versammlung dem geschäftsführenden Vorstand schriftlich mit Be-
gründung vorgelegt werden. Es wurden keine Anträge eingereicht. 
 
Verschiedenes:  
Tanja Pätzmann berichtet, dass ein neues, dickes Seil kaputt im Schrank liegt. Sie sagt, es ist für alle und 
appeliert an alle: Sagt bitte Bescheid, wenn etwas kaputt geht und geht bitte ordentlich und vorsichtig mit 
dem Sportmaterial um.  
 
Ende der ordentlichen Mitgliederversammlung 2021 um 20:49 Uhr. 
 
 
 
_______________     ______________ 
1.Vorsitzender      1. Schriftführerin 
Mathias Heidbrock     Silke Eilmann 


